

質問第一二二号

放課後児童支援員等処遇改善臨時特例事業に関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

令和四年二月十五日

塩 村 あやか

参議院議長 山東昭子 殿

放課後児童支援員等処遇改善臨時特例事業に関する質問主意書

厚生労働省及び文部科学省は、平成二十六年七月三十一日に「放課後子ども総合プラン」を策定し、放課後児童クラブと放課後子供教室の一体的な実施を中心に両事業の計画的な整備を進めてきた。また、平成三十年九月十四日には、「新・放課後子ども総合プラン」を策定し、令和五年度末までに全ての小学校内で、放課後児童クラブ及び放課後子供教室を一体型として一万か所以上で実施することを目指すとしており、令和三年五月一日時点で一体型は五千八百八十五か所設置されている。

岸田内閣は、令和三年十一月十九日に「コロナ克服・新時代開拓のための経済対策」（以下「コロナ経済対策」という。）を閣議決定し、「公的部門における分配機能の強化等」として、保育士等の処遇改善を実施することとした。これを踏まえ、厚生労働省は、放課後児童支援員等の処遇改善を図るため、放課後児童支援員等処遇改善臨時特例事業（以下「処遇改善臨時特例事業」という。）を実施し、放課後児童クラブで働く職員の処遇改善のため、賃上げ効果が継続される取組を行うことを前提として、令和四年二月から九月までの間、職員に対して3%程度（月額九千円）の賃金改善を行う放課後児童クラブに対して、当該賃金改善を行うために必要な費用を補助することとした。

これに関して、内閣府が公表した「放課後児童支援員等処遇改善臨時特例事業F A Q」（令和四年二月七日時点）には、処遇改善臨時特例事業は放課後児童クラブで働く職員を対象とし、放課後子供教室のみで働く職員は対象外である旨記載されている。そのため、放課後児童クラブと放課後子供教室を同一事業者が実施している場合において、処遇改善臨時特例事業により放課後児童クラブで働く職員の処遇改善が実施される一方、放課後子供教室で働く職員の処遇改善は実施されない事例が発生している。

以上を踏まえ、処遇改善臨時特例事業に関し、以下質問する。

- 一 放課後児童クラブと放課後子供教室を同一事業者が実施している場合、放課後児童クラブと放課後子供教室の担当職員が同様の業務を行つていることも少なくない。政府として、放課後児童クラブと放課後子供教室の一体的な実施を推進しているのであれば、放課後子供教室で働く職員についても放課後児童クラブで働く職員と同様の処遇改善をすべきであると考えるが、政府の見解如何。

- 二 また、前記一について、放課後児童クラブを所管する厚生労働省と放課後子供教室を所管する文部科学省との間で、それぞれの職員の処遇を同様に改善することについて協議、検討はされたのか。

- 三 放課後子供教室の職員に対する処遇について、今後の改善に向けた政府の取組を示されたい。

四 コロナ経済対策における「他の職員の処遇改善にこの処遇改善の収入を充てることができるように柔軟な運用を認める」との記述を根拠に、放課後児童クラブ及び放課後子供教室を一体型として実施している場合、放課後子供教室で働く職員も処遇改善臨時特例事業の対象に含むことはできるのか、政府の見解を示されたい。

右質問する。